

En la casa del Señor

«Así como hemos estado unidos en la profesión de la fe, mantengámonos también unidos en el sufragio y en la intercesión».

(P. Alberione)



A las 2,15 (hora local) del 8 de noviembre de 2021, falleció en Guadalajara (México), por parada cardíaca, nuestro cohermano

HNO. LEOPOLDO EFRÉN GARCÍA ORTIZ 80 años de edad, 63 de vida paulina, 56 de profesión

Leopoldo nació el 10 de febrero de 1941 en Cerano (Guanajuato, México); su padre se llamaba Efrén y su madre Margarita Ortiz; era el cuarto de diez hijos. El 18 de enero de 1958 entró en la Congregación en la comunidad de Taxqueña; comenzó el noviciado el 24 de diciembre de 1962, emitió la primera profesión el 25 de diciembre de 1964 –asumiendo el nombre de Efrén– y la profesión perpetua el 25 de diciembre de 1969.

El maestro, al comienzo del noviciado, lo definía de «carácter abierto y muy generoso»; y antes de la primera profesión "dócil", aplicado «de mucho entusiasmo en todas las tareas que se le confiaban», una persona sociable y obediente.

Su apostolado estuvo casi siempre dedicado a la difusión en las librerías. En efecto, antes de comenzar el apostolado del sufrimiento, se ocupó por diversos años en la Librería San Pablo en Ciudad de México y sucesivamente en la comunidad de Coatzacoalcos, donde trabajó por largo tiempo en la librería local. Fue también responsable de la tipografía en Guadalajara y por un mandato Delegado de comunidad en Mérida.

El Hno. Efrén vivió en plenitud las palabras que nuestro Fundador dirigía a los paulinos ocupados en el apostolado librero: «Nuestras librerías son centros de apostolado... no un negocio sino un servicio, no venta sino apostolado, no clientes sino discípulos y cooperadores, no negocios y cifras sino Evangelio que difunde luz y calor, no precios sino ofertas».

El Gobierno provincial, en 2019, percatándose de su precaria salud, le pudió pasar un período en la enfermería de Santa María de Guadalupe, en la comunidad de Guadalajara. Las visitas médicas descubrieron la presencia de un tumor de próstata, en principio no grave. Precisamente por ello se le propuso reemprender su apostolado en la librería. Pero cuando la enfermedad entró en una fase más crítica, tuvo que ser trasladado definitivamente a la enfermería para hacerle las oportunas curas con más rigor.

Poco a poco el tumor empeoró, produciendo metástasis en los huesos y en otros órganos, condición que le causó fuertes dolores. No obstante todo, nunca se quejó. Con el equipo médico se mostraba siempre sonriente, cordial y hasta bromista. Se le veía caminar solo, en su silla de ruedas, jovial y de buen humor. En él predominaba siempre la alegría, incluso cuando ya estaba postrado en cama.

El Hno. Efrén ha sido una hermosa figura de paulino consagrado. En 1996, el Provincial, enviándole a la comunidad de Guadalajara, escribía: «La presencia y el testimonio de un Discípulo del Divino Maestro es de máxima importancia para el proyecto vocacional en esta comunidad donde tiene su sede la formación de los jóvenes». Sin duda, el Hno. Efrén procuró llevar siempre en el corazón estas palabras, pues en estos últimos años fue un gran testimonio para los aspirantes. Cuando se encontraba con los jóvenes, les decía frases que ellos anotaban en sus cuadernos, porque eran como "perlas" para el propio camino vocacional: «Venid y atreveos, Cristo os llama como apóstoles suyos», «No tengáis miedo, esta es una hermosa aventura», «La vocación es como una semilla, hay que regarla y cuidarla».

Era un amante de las plantas de su jardín y, aun ya enfermo, las cultivaba esperando que dieran fruto. Pero por encima de todo, el mayor fruto para el Hno. Efrén será el obtenido en la vida de quienes han vivido con él.

Escribía el beato Alberione: «El discípulo tiene dos vocaciones: vocación a la santidad y al apostolado». El Hno. Efrén vivó en plenitud esta vocación suya. Desde el paraíso continúa rezando e intercediendo por la Provincia México-Cuba y sobre todo por los Discípulos del Divino Maestro.

Roma, 9 de noviembre de 2021

P. Vito Spagnolo, ssp

Los funerales del Hno. Efrén se celebrarán el martes 9 de noviembre a las 8,00 en la comunidad de Guadalajara. Sus restos descansarán en el panteón del Parque Funeral Colonia, en Zapopán, Jalisco.

Los Superiores de Circunscripción informen a sus comunidades para los sufragios prescritos (Const. 65 y 65.1).